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Zusammenfassung

        
Rückenschmerzen stellen ein weit verbreitetes Krankheitsbild dar, das enorme Kosten durch Behandlung, Rehabilitationsmaßnahmen, Renten und Arbeitsausfallzeiten verursacht. Die Ursachen dieser Beschwerden können vielfältig sein und bleiben häufig unklar. Die Effektivität bisheriger Behandlungskonzepte wie die epidurale Applikation von Steroiden, Blockaden der Zwischenwirbelgelenke, transkutane elektrische Nervenstimulation oder Antidepressiva ist bisher nicht ausreichend Überprüft. Übereinstimmend mit den Angaben aus der Literatur bringen wahrscheinlich nur multimodale Behandlungskonzepte unter Berücksichtigung medizinisch-somatischer, psychosozialer und sportphysiologischer Erkenntnisse einen besseren Erfolg.


      
        
Summary

        
Back pain is a common disease causing tremendous costs for treatment, rehabilitation, litigation and workloss. The reasons for back pain vary considerably and are often not clear. The effectiveness of current treatment concepts like epidural injection of steroids, blocks of facet joints, transcutaneous electrical nerve stimulation and antidepressants has not been proven. In accordance with literature, only multimodal concepts of treatment seem to be more successful as they consider of somatic, psychosocial, and sportphysiological aspects.
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